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A nivel local hemos servido como 
presidente de JNI, MNI, DNI, a 
nivel de Distrito 5 años como 
Superintendente del Distrito 
Oriente en El Salvador, plantador 
de iglesias, pastor en 3 iglesias en 
un período de 18 años. También 
servimos 8 años como secretario 
de Junta Consultora del distrito 
centro, en El Salvador. En enero 
2004 fui llamado como misionero, 
donde hemos servido  a donde 
El Señor Jesucristo y la iglesia 
nos ha enviado: Coordinamos los 
ministerios a nivel de área de DNI, 
MNI, Evangelismo, Película Jesús, 
dos años como CEA interino, 
Decano del SENDAS y en la 
actualidad  como Rector del STN 
en Guatemala.

El ministerio más significativo lo 
hacemos para el Señor Jesucristo, 
todo es importante y tiene gran 

ULISES DANIEL
SOLÍS JIMÉNEZ

significado, porque al servir al 
prójimo y la iglesia local, servimos 
al Señor de la mies. Ahora bien, el 
ministerio que más me encanta 
es ser pastor y maestro, pues son 
las vocaciones con las cuales se 
identificó el príncipe de los Pastores, 
Jesucristo.

Mi mensaje para la región es que 
servir con pasión y corazón sincero 
te ayuda a dar testimonio de tu 
fe cristiana de manera natural 
con aquellos que necesitan oír 
una buena palabra de esperanza, 
Proverbios 12:25. 
También se sufre en el ministerio, 
pero deben estar convencidos 
que no están solos, en el Nombre 
de Jesucristo y en el poder del 
Espíritu Santo, hay gracia suficiente 
y capacitadora para que avances en 
tu servicio al Señor de la mies y a 
tus liderados.

Fecha de nacimiento: Octubre, 16 de 1955
Familia: Esposa, Kelly Mejía; dos hijas, Gilma Arely y Wendy 
Jeannette; y cinco nietos, dos niñas y tres niños.
Años sirviendo en la Iglesia del Nazareno: 43 años, Desde 1981. 
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PERFILES CONOZCA A
SUS LÍDERES

SIRVAN CON 
PASIÓN Y CORAZÓN 
SINCERO AL SEÑOR 
JESUCRISTO, PUES 
HAY MÚLTIPLES 
BENDICIONES 
ESPIRITUALES 
Y GRAN 
SATISFACCIÓN 
EN SERVIR COMO 
PLANTADORES 
DE IGLESIAS, 
HACIENDO DEL 
EVANGELISMO 
PERSONAL UN 
ESTILO DE VIDA.



https://www.facebook.com/MAR.Evangelismo
https://www.mesoamericaregion.org/
https://www.evangelismoglobal.org/


la piedra
angular

EL LEGADO DE JESÚS
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Desde el Antiguo Testamento 
hemos encontrado referencias al 
Mesías, tanto de su llegada como de 
su muerte y resurrección, algunas 
son explícitas y otras cuantas hacen 
alusión a lo que era la vida cotidiana 
y situaciones que se podían entender 
fácilmente. Me encanta encontrar 
en la Biblia ilustraciones que tratan 
sobre la comida, el cuerpo, oficios, 
y en un caso particular, sobre la 
construcción. 

La siguiente ilustración me llama 
la atención en particular porque 
me gusta la arquitectura, en la 
universidad tuvimos una materia 
llamada “Historia de la arquitectura”, 
y los enfoques tenían que ver con la 

forma en que se construía y cómo 
hay obras que lograron permanecer 
por cientos de años, incluso muchas 
de esas las vemos todavía hoy en día. 
Y una de las piezas esenciales para 
construir era la “piedra angular”, 
esta era la piedra principal, colocada 
normalmente en la esquina de la 
edificación y era la más grande, 
sólida y mejor edificada, esta guiaba 
a los trabajadores en cuanto a 
alineación y medida que tendría el 
edificio. En ocasiones se le relaciona 
o equipara con la “pieza clave” de 
un arco, si ustedes observan alguna 
de las puertas de edificios antiguos 
encontrarán una pieza pequeña 
en el centro del arco, la cual da la 
fuerza para que todo se sostenga, 

si esa pieza falta, todas las demás 
no tendrían dirección ni fortaleza, 
es la que permite que el arco se 
mantenga firme y fuerte. Interesante 
comparación cuando hablamos de 
nuestro Señor Jesucristo. 

Dice Dios en su palabra: “por tanto, 
Jehová el Señor dice así: He aquí que 
yo he puesto en Sion por fundamento 
una piedra, piedra probada, angular, 
preciosa, de cimiento estable; el 
que creyere, no se apresure” (Isaías 
28:16 RVR1960).
Viéndolo de esa manera podemos 
entender entonces que, Jesucristo 
representa en nuestras vidas la base 
que nos da dirección, guía, fuerza 
y soporte. Es la parte infalible 

POR VANESSA MALDONADO



en nosotros, lo que da razón a todo, me gusta en la 
versión Traducción al Lenguaje Actual cómo menciona 
en el versículo 17 y... el que se apoye en él podrá vivir 
tranquilo, porque usará como guías la justicia y la 
rectitud. De la misma manera en que los constructores 
debían prestar atención a la piedra angular para saber 
que estaban siguiendo la línea correcta, Dios nos hace 
la afirmación de que, si nosotros volteamos a ver a 
Jesucristo, entonces podremos estar seguros de que 
vamos por el camino correcto. 

No hay un legado más grande que la salvación de 
Dios por medio de Jesús, esa buena noticia que ha 
pasado de generación en generación y que muchos han 
tenido el privilegio de comunicar. Sin duda alguna, 
el protagonista es el que 
hizo la obra y es la piedra 
angular de la que hablamos 
en los párrafos anteriores, 
pero, me pregunto cuál es el 
legado que nosotros estamos 
dejando, qué es aquello que 
persistirá, aunque nosotros 
ya no estemos. Muchas veces 
nos conformamos con formar 
parte de un ministerio, con 
asistir a una iglesia o a los 
campamentos, y nos hace 
felices el activismo, incluso 
llegamos un par de veces 
a hablar de Dios con algún 
conocido, pero, no creo que 
hacer eso sea comprender 
lo que significa ser parte del 
legado de Jesús, ser parte 
de un pueblo elegido que 
habitará en la eternidad 
con Dios, ser parte de los 
hijos rescatados a precio de 
sangre, y ser parte de aquellos que tienen el privilegio 
de compartir con otros las maravillas de ese plan de 
salvación, no como una actividad programada por un 
ministerio, sino como un estilo de vida. Porque vivir 
como parte del legado de Jesús es experimentar en 
toda nuestra manera de vivir la presencia de Dios, eso 
significa que nuestra vida entera debe ser un reflejo de 
la existencia de Dios y de la convicción de buscar llegar 
a la su estatura como el varón perfecto. 

¿Has pensado en la persona que más influencia ha tenido 
en tu vida? Puedo asegurarte que, lo que mayormente te 
llevó a tomar como ejemplo a esa persona, no fue lo que 

decía o el conocimiento que tenía, sino su manera de vivir, 
su forma de actuar, y cuando eso sucede, aprendemos las 
cosas que nos gustan de él o ella, y enseñamos a otros 
lo que hemos aprendido, eso es lo que se considera un 
legado.  Francisco de Asís decía “prediquen el evangelio 
en todo tiempo y de ser necesario usen palabras”, muy 
apegado al tema y, por cierto,¡qué gran desafío! Porque 
nos está llevando al punto de comprender que, cuando 
estamos alineados con la piedra angular, y nos formamos 
sobre esa piedra, es decir, que somos más fuertes por 
esa unión que se ha creado, podemos estar seguros de 
que estamos caminando en la dirección correcta, de que 
nuestra manera de actuar ha sido guiada completamente 
por el ejemplo que Jesús dejó en esta tierra, y que es 
una carta de presentación ante aquellos que nos ven, 

dando fe de  que somos 
verdaderamente seguidores de 
Cristo.,  entonces no nos van 
a seguir por lo que decimos, 
sino por aquello que se 
expresa con nuestras acciones, 
nuestra manera de vivir, que 
incluye nuestra forma de 
contestar a los demás, nuestra 
manera de tratarlos, nuestra 
responsabilidad en las escuelas 
o empleos, qué tan honestos y 
rectos somos, y una gran lista 
de etcéteras, nos desafía a ser 
examinados por otros y que 
puedan ver a Jesús reflejado 
en lugar de vernos a nosotros 
mismos. Eso es experimentar 
ser parte del legado de Jesús 
y dejar un legado para las 
generaciones futuras, enseñar 
a otros lo que puede llegar a 
hacer Dios en sus vidas sin la 
necesidad de recomendarnos 

a nosotros mismos, porque las palabras salen sobrando 
cuando es nuestro corazón el que se refleja en todo lo 
que hacemos.

¿Te has preguntado qué tan firme está tu fe puesta sobre 
la piedra angular? ¿Qué tanto estas honrando con tu 
manera de vivir el privilegio de ser parte del legado de 
Jesús? ¿Cuál es el legado que tú estás dejando siguiendo 
el ejemplo de Jesús? Reflexiona en ello y habla con Dios 
sobre tus respuestas, nadie conoce mejor tu corazón y 
nada podrá dar una mejor dirección a tu vida, que esa 
maravillosa piedra angular que ha llegado a ser para 
nosotros Jesucristo.

11



LECTURAS RECOMENDADAS

LIBROS 
RECOMENDADOS 
PARA TI

Legado: Liderando una 
nueva generación

Todos somos parte de 
un plan que Dios desea 
perfeccionar y completar. 
Al momento de leer este 
libro te verás obligado 
a hacerte la pregunta: 
¿Cuáles son mis sueños? 
Posteriormente te darás 

cuenta que esta es una pregunta que 
requiere reflexión, evaluación e ideas.

Aprenderás que es necesario superar un 
estilo de vida casual y existencial atrapado 
en la rutina y acomodado en lo que es en 
lugar de crecer en lo que debería.
Esta es tu oportunidad de convertirte en un 
líder trascendente que impacte la vida de 
multitudes reflejando la imagen de Cristo, 
cumple tus sueños y deja un legado.

Campeones deportivos
Las vidas cristianas sin 
discipulado, son vidas a 
punto de la extinción, por 
lo tanto, el discipulado 
es vital para que las 
nuevas generaciones 
puedan enfrentarse a una 
cultura que cada día se 

aparta más de Dios. Diseñado y dirigido 
para niños, adolescentes y jóvenes, que 
serán invitados a participar del proyecto 
NAZAGOL que tiene como énfasis el 
evangelismo y sobre todo el discipulado.

Una herramienta muy eficaz para guiar 
a los nuevos creyentes hacia una rica, 
planeada y transformada vida cristiana. 
Si tu pasión y deseo es el guiar nuevas 
personas a la obediencia de la Palabra, 
esta es tu oportunidad de hacer algo 
creativo y diferente.

Evangelismo con 
pasión

Es un manual creado con 
la intención de motivar 
y desafiar a todos los 
miembros del cuerpo 
de Cristo a realizar un 
evangelismo fervoroso. 
Por medio de lecciones 
que hacen un llamado 

a la reflexión acerca de nuestra obra 
evangelística y cómo podemos mejorarla.

A lo lejos se podían escuchar los gritos y chillidos que provenían de 
una casa que por fuera parecía apacible como todas en aquel lugar. 
Sin embargo, al interior se desarrollaba una batalla campal entre dos 
hermanos de 7 y 8 años, estaban decididos a resolver el conflicto con 
el uso de sus manos y toda la fuerza que tenían. Después de un respiro 
tomado por ambos, se lanzarán uno contra el otro, pero antes de tener el 
choque definitorio de la contienda, escucharon un sonido que les aterró 
mucho más que la fiereza de su contrincante. ¡Fufífuuuuuuuu!!! Era el 
chiflido de su padre que se había percatado de la situación y venía a 
poner paz entre estos dos hermanos en conflicto. ¿Te suena familiar esa 
situación? ¿Cuántos padres o autoridades necesitamos para que nuestros 
conflictos se resuelvan y no terminen en pleito? 

Algunos consideran que una reeducación y convencimiento de las 
nuevas generaciones les capacitará para resolver los conflictos por medio 
del diálogo; otros más, sugieren que la supervisión policial en todas 
partes evitará estos percances. No podemos descartar la labor persuasiva 

POR GABRIEL YIP

JESÚS, SU LEGADO 
DE RECONCILIACIÓN
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y cívica como algo importante, y 
tampoco desestimar la protección 
y el cuidado a los ciudadanos, pero 
el legado de Jesús va a lo profundo 
de las relaciones para  hacer de 
ellas algo distinto, y  lo vemos en  el 
versículo siguiente: “…por medio de 
él reconciliar consigo todas las cosas, 
así las que están en la tierra como las 
que están en los cielos, haciendo la 
paz mediante la sangre de su cruz.” 
Col. 1:20.

Desde un enfoque cristiano, 
reconocemos que el conflicto inicial 
no es con un hermano, familiar, 
clases social o líder político, pueden 
ellos o nosotros ser provocadores de 
conflictos, pero la causa inicial de 
todo ello, es que todos, mujeres y 
hombres, ricos o pobres, de todos los 
orígenes étnicos estamos enemistados 
con Dios y eso se refleja en nuestras 
relaciones con nuestro prójimo, así 
aunado a la educación  política y 
el cuidado ciudadano, se necesita, 
eliminar el conflicto con Dios; el 
Apóstol Pablo nos presenta esta 
solución del conflicto en Cristo Jesús 
que acercó lo que estaba separado 
por su sacrificio, y facilitó una paz 
con Dios no sólo como ausencia de 
conflicto, sino como una eliminación 
del agravio a Dios,  pagando por el 
pecado de la humanidad y dejando 
su ejemplo de vida en obediencia al 
Padre en una misión de reconciliación 
de toda la creación.

El conflicto entre Dios y la humanidad 
comenzó por la rebeldía (y el abuso 
de la libertad), los  pecados nos 
enemistaron con nuestro Creador, 
sin embargo, Él, que es amplio en 
misericordia, tomó la iniciativa para 
una reconciliación, sabía y sabe que 
enemistados con El, todas nuestras 
relaciones se trastocan de forma grave, 
por ello envió a su hijo Jesucristo, 
quien le acepte como Salvador y siga 
su ejemplo, experimenta la vida de 
reconciliación, 2ª Co. 5:17-20.

Hay varios ejemplos del legado de 
Jesús en las relaciones de personas y 
pueblos, la declaración presentada en 
la carta a la iglesia de Galacia “ya no 
hay judío ni griego, no hay esclavo ni 
libre, no hay varón ni mujer, porque 
todos vosotros sois uno en Cristo 
Jesús” Gá. 3:28 nos da una muestra; 
en el contexto del pasaje podemos 
identificar la distinción entre los 
Judíos y Gentiles que se prestaba 
para el rechazo, juicio, rivalidades o 
presión de los Judíos a los Gentiles 
para que vivieran la religión al modo 
judío.

Estar en Jesús es aceptar la necesidad 
de ser salvados de nuestros pecados, 
de nuestra condición de rebeldía 
y seguir siendo guardados por su 
Espíritu Santo hasta que Jesús venga 
o nosotros dejemos esta tierra. Vivir 
la reconciliación nos elimina el falso 
engaño de nuestra propia justicia, pero 
nos demanda que animemos a otros a 
que se reconcilien con Dios por medio 
de Cristo. Si eso no está sucediendo, 
estamos menospreciando ese legado 
de nuestro Señor. También nos lleva 
a revisar todas nuestras relaciones,si 
están intermediadas por el ejemplo 
de Jesús en quien Dios hace un solo 
pueblo sin distinción, sin niveles de 
inferioridad o superioridad; y nos 
invita por palabras del Apóstol Pablo 
a buscar la paz en lo posible con todas 
las personas. Ro. 12:18 RV60, esto 
quiere decir que busquemos la paz 
aun con aquellos que no comparten 
nuestra fe en Jesús.

El legado de reconciliación de Jesús, 
no es la intervención de un padre 
terrenal que evita los conflictos e 
impone orden, si bien Jesús tiene la 
autoridad, apela a un acercamiento 
donde El hizo lo necesario para 
que podemos estar nuevamente en 
amistad con Dios, siendo un solo 
pueblo de todos los orígenes étnicos, 
ya sean ricos y pobres, mujeres y 
hombres, etc. 

Tener buena educación ciudadana, 
leyes justas y policía que vele por el 
bien de la sociedad es importante, 
pero si no hay nueva creación, serán 
solo remiendos que no nos llevarán 
al urgente reinicio de relación con 
Dios, que en Cristo reconcilia todas 
las cosas de lo que está en los cielos 
y la tierra.
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Porque el Hijo del Hombre 
vino a buscar y a salvar lo 

que se había perdido.
-Lucas 19:10-
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Después de lavarles los pies, se puso otra vez el manto, se sentó 
y preguntó: —¿Entienden lo que acabo de hacer? Ustedes me 
llaman “Maestro” y “Señor” y tienen razón, porque es lo que 
soy. Y, dado que yo, su Señor y Maestro, les he lavado los pies, 
ustedes deben lavarse los pies unos a otros. Les di mi ejemplo 
para que lo sigan. Hagan lo mismo que yo he hecho con ustedes. 
Juan 13:12-15 NTV

Jesús prefería usar preguntas para enseñar, algunas eran 
fuertes de manera que confrontaban al auditorio y otras 
eran más sencillas con el fin de descubrir en su auditorio 
la respuesta y hasta la misma enseñanza. ¿Entienden lo que 
acabo de hacer? Jesús de Nazaret Juan 13:12
Esta pregunta es lanzada en medio de una acción de Jesús, 
dónde nadie pensó que el Maestro haría tal cosa. Los judios 
estaban acostumbrados a lavarse los pies al entrar a una casa, 
pero el encargado de realizar esta tarea era el más pequeño 
de los siervos de la casa. Pero recordemos que no había nadie 
además de Jesús y los discípulos en casa, como lo había 
indicado Jesús para esta celebración de la Pascua.
Es probable que en la mente de los discípulos surgieron 
preguntas como ¿quién lo hará?, ¿será Juan por ser el más 
pequeño? ¿Por qué no previeron que alguien nos recibiera 
para lavarnos los pies? El día de hoy, por lo general no nos 
lavan los pies antes de entrar a una casa, ni tampoco lo 
hacemos como parte de un ritual, pero si se hiciera algo 

similar a lo sucedido en los tiempos de Jesús, no sería 
extraño que hubiera comentarios y preguntas como las 
anteriores donde se denuncia que nadie toma la iniciativa 
para realizar una tarea poco reconocida.

Veamos juntos algunos aspectos que debemos tomar en 
cuenta, y que nos hacen ver Jesús el hijo de Dios como 
maestro inspirador.

Jesús es el Señor
De esto no hay duda, Jesús es el Señor, Jesús es el Maestro, 
no hay ni habrá uno cómo Él, ya que Jesús es el Cristo, el 
Hijo de Dios, el Cordero que quita el pecado del mundo.
El apóstol Pablo lo dijo así: Por lo cual Dios también le 
exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo 
nombre, para que en el nombre de Jesús se doble toda 
rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo 
de la tierra; y toda lengua confiese que Jesucristo es el 
Señor, para gloria de Dios Padre. Filipenses 2:9-11
Por lo tanto entendemos que Él es mucho mayor que 
nosotros. ¿Qué es lo que piensas acerca de Jesús? 
¿Reconoces su grandeza? Estoy seguro que así es. 
Recordemos la manera en que Jesús se presenta a Juan 
en el Apocalipsis: Yo soy el Alfa y la Omega, principio y 
fin, dice el Señor, el que es y que era y que ha de venir, el 
Todopoderoso. Apocalipsis 1:8

JESÚS EL MAESTRO QUE 
NOS INSPIRA A SERVIR
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Y vemos la manera en que Juan entiende quién es Jesús en 
la alabanza con la que inicia su libro: … y de Jesucristo el 
testigo fiel, el primogénito de los muertos, y el soberano de 
los reyes de la tierra. Al que nos amó, y nos lavó de nuestros 
pecados con su sangre, y nos hizo reyes y sacerdotes para 
Dios, su Padre; a él sea gloria e imperio por los siglos de los 
siglos. Amén. Apocalipsis 1:5-6 ¿Quién es Jesús para ti? Para 
mi es El Todopoderoso.

No hay tarea insignificante
Nosotros como personas categorizamos todo: esto es 
bueno, esto es malo, esto es barato, esto es caro, esto es 
insignificante, esto es importantísimo, etc. Cuando se 
trata de actividades de servicio tendemos a escoger lo 
más vistoso, lo que llama la atención de muchos o que es 
más visible, y olvidamos a propósito aquellas tareas que 
no son muy llamativas o poco populares, considerándolas 
hasta humillantes. Pero, ¿qué nos está enseñando Jesús el 
Todopoderoso? Que no hay tarea insignificante en su Reino.
En el v.3 se nos dice que Jesús sabía que el Padre le había 
dado autoridad sobre todas las cosas, incluyendo las que 
nosotros podríamos considerar de baja categoría. Pero Jesús 
realizó esa tarea, la más humilde, la menos deseada, porque 
era necesaria en ese momento. Jesús nos estaba enseñando 
que en su Reino no hay tarea pequeña, no hay tarea 
insignificante.
Jesús dejó claro que el que quiera ser el mayor en su Reino 
debía ser el siervo de todos, (Mateo 20:26). Por lo tanto, las 
tareas pequeñas, las despreciables, las menos vistosas, son 
las tareas grandes en su Reino; tú y yo estamos en su Reino. 
Compara las cosas que hoy haces y las que anhelas hacer con 
aquellas que no quieres o prefieres que otros las hagan por ti, 
¿podrías estar despreciendo una tarea grande del Reino?

Ahora es tu turno
Es interesante notar cómo los primero discípulos no dejaron 
esta actitud de servicio, sino se consideraron a si mismos 
siervos, bueno, la palabra más adecuada sería esclavos. 
Consideremos al menos dos ejemplos: Santiago, el hermano 
de Jesús y al apóstol Pablo.
Yo, Santiago, esclavo de Dios y del Señor Jesucristo, escribo 
esta carta a las «doce tribus»: los creyentes judíos que están 
dispersos por el mundo. ¡Reciban mis saludos!. Santiago 1:1 
(énfasis del escritor). Santiago, un hermano que mientras 
Jesús vivía no creyó en Él (Juan 7:5) se vuelve un siervo, un 
esclavo del Señor Jesús. 
Otro ejemplo de siervo es el apóstol Pablo, quien persiguió a 
la Iglesia y era un notable fariseo que termina como esclavo 
de aquel al que perseguía. Yo, Pablo, esclavo de Cristo Jesús 
y elegido por Dios para ser apóstol y enviado a predicar su 
Buena Noticia, escribo esta carta. Romanos1:1.

La palabra esclavo que se menciona aquí, en ambas cartas, se 
usaba para nombrar a aquellos que voluntariamente elegían 
quedarse como de esclavo de su amo: un esclavo por amor 
(Deuteronomio 15:12-18).
Todo hasta acá puede ser una bonita enseñanza sobre Jesús 
y lo humilde que es, sin embargo hay algo más que debemos 
redescubrir, Jesús nos está llamando a que lo imitemos.
Les di mi ejemplo para que lo sigan. Hagan lo mismo que yo 
he hecho con ustedes. Juan 13:15.
No solo tenemos que saber sobre Jesús, tenemos que ser 
como Él. Es nuestro turno de seguir con su legado de 
servicio. La vida de Jesús nos debe inspirar a sacar lo mejor 
de nosotros, a pesar de la adversidad y para servir a los 
demás con amor y alegría tal como él lo hizo. Recordemos lo 
que se dijo en la carta a los Hebreos: Debido al gozo que le 
esperaba, Jesús soportó la cruz, sin importarle la vergüenza 
que esta representaba. Hebreos 12:2b.
Debido al gozo… Jesús nos dio su vida en la cruz como 
una vida de servicio inimaginable, fue un servicio hasta las 
últimas consecuencias, pero no lo hizo de mala gana como 
cuando de pequeños mamá nos pedía que hiciéramos algo 
y lo hacíamos con desdén solo por cumplir. Jesús no vino 
al mundo solo por cumplir con el Padre a regañadientes. 
Jesús vino por nosotros a cumplir poniendo la promesa 
del gozo como meta suficiente para soportar la cruz y las 
humillaciones. Jesús cumplió y lo hizo de la mejor manera.
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»Entonces el Rey dirá a los que estén a su 
derecha: “Vengan, ustedes, que son benditos 
de mi Padre, hereden el reino preparado 
para ustedes desde la creación del mundo. 
Pues tuve hambre, y me alimentaron. Tuve 
sed, y me dieron de beber. Fui extranjero, y 
me invitaron a su hogar. Estuve desnudo, 
y me dieron ropa. Estuve enfermo, y me 
cuidaron. Estuve en prisión, y me visitaron”… 
»Y el Rey dirá: “Les digo la verdad, cuando 
hicieron alguna de estas cosas al más 
insignificante de estos, mis hermanos, ¡me 
lo hicieron a mí!”. Mateo 25:34-36,40.

"

Es nuestro turno de servir, si de servir a 
Jesús con gozo, porque cuando servimos a 
uno mas pequeño le servimos a el.
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Hace algunos años un joven me preguntó cuándo 
sería el próximo concierto de adoración. Para él, 
Jesucristo era la máxima razón de su adoración 
porque lo experimentaba y sus sentimientos 
se desbordaban en cada concierto. Entonces le 
pregunté por qué me preguntaba por la fecha del 
próximo concierto de adoración, ya que hacía un 
par de semanas que había sido el último. A lo que 
respondió diciéndome que deseaba experimentar 
y sentir de nuevo la presencia de Jesús en su vida. 
Le respondí que su vida y seguridad de salvación 
no dependían de sus sentimientos de adoración 
en un concierto. La validez de nuestra seguridad 
de salvación no se basa exclusivamente en lo que 
sentimos. Ningún tipo de sentimiento es superior a 
la evidencia bíblica encontrada acerca de la verdad 
del evangelio en la persona de Jesucristo. Tenemos 
en Juan la revelación histórica de Cristo. Dios 
estaba presente plenamente en Cristo revelando el 
camino al Padre, Jesús le dijo a Felipe: “El que me 
ha visto a mí ha visto al Padre” (Juan 14:9b RV60). 

Jesús no nos muestra el camino, sino que él mismo 
es el Camino. Pero algunas personas somos como 
Felipe que dijo: “Señor, muéstranos al Padre, 
y nos basta” (14:8 RV60). En otras palabras, 
“¡Muéstranos al Padre y además manifiéstate!” 
Es como si hubiera dicho: “has alguna cosa 
espectacular que pruebe que tú eres esa máxima 
revelación que necesitamos para creer”. 

Lo que muchos cristianos olvidan hoy es que la 
máxima revelación de Dios no son sus milagros, 
o algún tipo de sentimiento desbordante, sino la 
misma persona de Jesucristo su Hijo, en quien Dios 
se ha manifestado y ha hablado definitivamente. 
Lo que Felipe necesitaba, era conocer la revelación 
plena en Jesús, Pero, “Jesús le dijo: ¿Tanto 
tiempo hace que estoy con vosotros, y no me has 
conocido, Felipe? El que me ha visto a mí, ha 
visto al Padre.” (14:9 RV60). Podemos pasar días 
enteros en conciertos, cantando con sentimientos 
desbordantes en adoración, pero sin conocer 
profundamente a Jesús. El cristianismo no se trata 
de conciertos, retiros, etc.; más bien el cristianismo 
se trata de una persona, de Cristo mismo, quien 
es el camino al Padre. Permítanme enfatizarlo, 
Jesús no nos muestra el camino al Padre, sino que 
él mismo es el camino, él dijo “Yo soy el camino, 
la verdad y la vida; nadie viene al Padre, sino por 
mí.” (Juan 14:6 RV60).Esto es un tipo de camino 
en comunión con Jesús que nos ayuda a verlo de 
una forma nueva. No le seguimos por sus milagros, 
sino por su persona, por quien es Él. Y su persona 
es comunión de vida. ¡Necesitamos más de esa 
comunión!

Vivimos tiempos difíciles y desafiantes para nuestra 
fe y creencia en Jesús. Según algunos científicos 
sociales vivimos en la era poscristiana. Los valores 
judeo-cristianos se han relativizado. 

U N A  R E F L E X I ó N  S O B R E  E L

C A M I N O  A L  P A D R E  C E L E S T I A L
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Sin embargo, la fe cristiana nació en un mundo 
“parecido” al de este siglo XXI, donde el pluralismo 
religioso y relativismo eran normales, aunque no eran 
conocidos por estos nombres. Los cristianos primitivos 
encontraron un mundo bastante hostil para la práctica de 
su fe. Pero la fe que pide Jesús es una fe que es posible 
vivir en un mundo hostil. ¿Qué clase de fe pide Jesús a 
sus discípulos de ayer y hoy?

Jesús pide una fe que significa confiar en él, aunque el 
temor invada nuestras vidas, pero promete hacer morada 
y compañerismo con nosotros (14:1-2). Nos promete un 
futuro seguro con él en un lugar que tiene preparado 
para nosotros en los cielos (14:3). Por eso dice: “No se 
turbe vuestro corazón; creéis en Dios, creed también en 
mí. En la casa de mi Padre muchas moradas hay.” (14:1-
2a RV60). La invitación a creer apareció al principio de 
capítulo 14 en verso 1 y al final de la sección en versos 
10-11. Jesús sabía que la fe cambiaría el enfoque de sus 
discípulos sobre la revelación de Dios y la forma en que 
ellos se acercarían a él. 

Creer significa aceptación en relación, pero no es fe en 
la fe. La fe es un concepto relacional. Se trata de creer y 
confiar en una persona que se llama Jesucristo. Implica 
un tipo de orientación en la vida. Como en Mateo 6:33, 
andar un camino en una misma dirección, “Más buscad 
primeramente el reino de Dios y su justicia…” (RV60). En 
el evangelio la fe o el creer (del gr. pistis) se dirige a la 
persona de Jesús, “…para que todo aquel que en él cree, 
no se pierda, más tenga vida eterna.” (Juan 3:16b). 

“Yo soy el camino, 
la verdad y la vida; 
nadie viene al Padre, 
sino por mí.”

Juan 14:6

No hay nada de malo en sentir y experimentar la 
presencia de Jesús en un concierto de adoración 
o culto público como aquel joven, pero lo 
que debemos hacer es llevar nuestra mente y 
corazón a la persona de Jesucristo que es objeto 
de nuestra adoración y sólo confiar en Él.
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BUSCANDO 
SER UN LÍDER 
VISIONARIO 
AL ESTILO DE 
JESÚS POR MILTON GERARDO GAY NOVOA
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Visión… es una palabra y un concepto 
que escuchamos muy seguido, en ámbitos 
empresariales, personales y políticos, tengo 
más de 10 años de escuchar acerca de 
este tema, pero recién a mis 25 años he 
logrado entender la relevancia de dicha 
palabra y no es algo complicado, para 
comunicarlo claramente definiré la visión 
como la “Capacidad de imaginar un futuro 
preferido”, sin embargo, considero que 
tenemos un problema,  no le damos la 
importancia necesaria a la búsqueda de la 
visión.

Unido a esto, cometemos el error de 
dejar que los años pasen y vivimos sin un 
propósito, sin una visión que nos guíe al 
cumplimiento de la misión, permíteme 
comentarte algo, no es que el tiempo pase 
rápido, más bien es que dejamos pasar el 
tiempo, observemos a nuestro Salvador; el 
Señor Jesús desde muy temprana edad tenía 
claro su propósito, su visión y su misión.

"Iban sus padres todos los años a Jerusalén en 
la fiesta de la pascua; y cuando tuvo doce años, 
subieron a Jerusalén conforme a la costumbre 
de la fiesta. Al regresar ellos, acabada la fiesta, 
se quedó el niÑo Jesús en Jerusalén, sin que 
lo supiesen José y su madre. Y pensando que 
estaba entre la compañía, anduvieron camino 
de un día; y le buscaban entre los parientes 
y los conocidos; pero como no le hallaron, 
volvieron a Jerusalén buscándole. Y aconteció 
que tres días después le hallaron en el templo, 
sentado en medio de los doctores de la ley, 
oyéndoles y preguntándoles. Y todos los que le 
oían, se maravillaban de su inteligencia y de sus 
respuestas. Cuando le vieron, se sorprendieron; 
y le dijo su madre: Hijo, ¿por qué nos has hecho 
así? He aquí, tu padre y yo te hemos buscado 
con angustia. Entonces él les dijo: ¿Por qué me 
buscabais? ¿No sabíais que en los negocios de mi 
Padre me es necesario estar?" - Lucas 2:41-49



No es mi intención fomentar el desarrollo 
personal, si piensas que con esto recibirás una 
visión enfocada en el dinero o las posesiones, 
estás muy equivocado, como hablé en el artículo 
de la revista del número anterior, (el cual puedes 

leer) allí mencioné que ser cristiano implica sufrir por Cristo, 
debemos renunciar a nosotros mismos, de esta forma podremos 
recibir en mejores condiciones la visión, aunque debemos 
reconocer que Dios llama como Él desea, piensa en el caso de 
Pablo, Moisés y los discípulos.

Entender para quien trabajo. No se 
trata de mí, sino de Dios

Dios tiene planes 
eternos para ti, 
por ello debes 
pedir la visión, 
clamar, gritar 

y llorar por ella, una forma de 
pedirla es por medio de retiros 
espirituales personales o con un 
grupo de personas que conoces 
o lideras que también tienen este 
deseo, ya que la visión se define 
en comunidad, puede que tú ya 
sientas en tu corazón que Dios te 
ha dado una visión, escríbela y 
compártela con un grupo íntimo 
de amigos con quienes podrás 
pulirla, para que ellos la nutran, 
haciéndote saber cómo la perciben 
para clarificarla más.

Pedir la visión 
al único que la 
puede dar
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Una vez recibida 
la visión, 
¡prepárate!La 
mayoría de 
discípulos que 

dejó Cristo para que la iglesia 
se expandiera, 30 años después 
la mayoría de ellos había sido 
martirizados por causa del 
evangelio, pero toma un tiempo 
y piensa, la iglesia aún sigue, esto 
es porque rindieron sus vidas al 
control total del Espíritu Santo, 
Él es quien nos capacita, y nos 
da el poder y la tranquilidad de 
soportar todos los obstáculos 
y ataques con los que nos 
enfrentaremos al entrar en acción. 

Recibir la visión y 
dejarse utilizar por 
el Espíritu Santo

El Señor Jesús desde los 12 años, aun siendo niño (como lo 
llama la palabra) ya tenía claro lo que debía hacer, ¿esto no 
te impacta? A mí si ¿Qué hacías tú a los 12 años? Yo jugaba 
Nintendo, pelota, veía caricaturas, disfrutaba de mis juguetes o 
con los amigos, pero nuestro Salvador ya tenía la visión dada por 
el Padre, ahora bien, no puedo amonestarte por no tener una 
visión a los 12 o 15 años, pero ¿qué edad tienes ahora? ¿Tienes 
un propósito y una visión? O ¿Vivimos por vivir?
No soñamos, ni imaginamos un futuro mejor, parece ser que el 
presente lo es todo, Jesús ya tenía puesta la mirada más allá del 
año 2,000. Porque la visión que da el Padre siempre apuntará a la 
eternidad.

Ahora, pasemos la parte práctica, espero que con lo anterior 
comprendas la importancia de tener una visión, permíteme 
darte cinco claves para obtener una visión para la eternidad, no 
para los ámbitos laborales o empresariales, estas son efímeras, 
la universidad y el internet ya enseñan mucho sobre esto; 
busquemos tener una visión para la eternidad.

CINCO
CLAVES PARA 
RECIBIR UNA 
VISIÓN ETERNA



Si Dios te da 
una visión, 
también te dará 
las herramientas 
y los recursos 

que necesitaras para alcanzarla, 
de esta forma sabrás que vas 
por el camino correcto y que la 
visión que tienes no es humana, 
sino que se origina en Dios. 
Te quedarás sorprendido de la 
forma en la que Dios pone todas 
las piezas en su lugar a la hora 
de tener una fe práctica. 

Saber identificar la 
aprobación de Dios

Hay muchas 
cosas que no nos 
enseñan en la 
escuela, una de 
ellas es la forma 

sana de lidiar con el fracaso, 
tenemos la idea equivocada de 
que un líder debe ir de victoria 
en victoria desde el inicio, esta 
es una idea completamente falsa, 
Winston Churchill dijo “El éxito 
es ir de fracaso en fracaso sin 
perder el entusiasmo”, cuando 
comiences a tomar acciones 
para llegar a ese futuro preferido 
que deseas, habrá caídas, con 
algunos más que con otros, pero 
no debemos desilusionarnos, 
debemos pedir el carácter de 
Cristo, para decir: -Señor no 
puedo más, pero si esta es tu 
voluntad yo continuaré-.

Aprender a lidiar
con los fracasos en 
el cumplimiento
de la visión

Cristo tiene claro lo que desea 
hacer con su creación, esto 
es que TODAS las cosas sean 
hechas nuevas, un nuevo cielo, 
una nueva tierra y por supuesto 
que seamos nuevas criaturas, la 
pregunta sigue siendo la misma 
¿cuál es tu papel dentro de todo 
este proceso con visión eterna? 
Es momento que lo investigues, 
no pierdas ni un segundo más de 
tu vida viviendo sin propósito, 
comienza desde ahora, amén. 
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del reino
Todos hemos elegido a personas a las cuales 
admirar e imitar, algunos han escogido a 
deportistas, otros a magnates y personas exitosas 
en algún ámbito, y aún otros hemos elegido a 
algún escritor, conferencista, predicador, teólogo 
o pastor; y esto es normal, es parte de nuestro 
proceso de afirmación de nuestra identidad, 
ya que somos llamados a imitar,  a ser como, a 
parecernos a. Sin embargo parece ser que hemos 
renunciado a un llamado, pues hemos dejado de 
anhelar ser como el único digno de ser imitado 
en todo. Hemos dejado fuera a Jesús, y nos 
excusamos en el hecho de su divinidad y nuestra 
humanidad. Pero existe la invitación, primero 
a ser  como Él y segundo a ser imitadores de 
aquellos que le imitan a Él. 

Si ser  como algunos hombres o mujeres  es 
un reto, ser como Jesús es un reto aun mayor, 
pero es uno al que hemos sido llamados. Pero 
debemos entender correctamente esta imitación 
a la que somos llamados, no es a imitarlo en 
las formas, es decir vestir como Él, o tener 
barba y el cabello largo, nuestro Señor era un 
judío cabal, no somos llamados a judaizarnos, 
tampoco es imitarlo en las costumbres y 

prácticas judías, ya que en el concilio de Jerusalén 
(hechos 15 y la carta de Pablo a los gálatas) ese 
tema quedó resuelto. Entonces en que debemos 
imitar a Jesús,  la respuesta es en su visión, su 
espiritualidad, sus valores, relaciones personales 
y  prioridades. Podría acotarlo en la expresión 
<LOS INTERESES DEL REINO DE DIOS>. 
Es el apóstol Pablo es quien nos presenta el 
reto y la esperanza de poder seguir los pasos de 
nuestro Señor Jesús al escribirlo de esta manera 
“sed imitadores de mí, así como yo de Cristo”. 1 
Corintios 11:1.

El apóstol Pablo es sin duda un  gigante de la fe, 
pero no debemos olvidar que era un ser humano 
con contradicciones, debilidades y aún en proceso 
de constante transformación (filipenses 3:13). 
Recuerda la discusión “no pequeña” de Pablo con 
Bernabé (Hechos15:38), o su diferencia con Pedro 
(Gálatas2:11-15). Sin embargo su mayor interés 
era el Reino de Dios, es decir así como su Señor 
Jesús renunció a lo suyo, a ser igual a Dios, a las 
formas divinas para tomar la forma humana en 
un estadio de humillación, y así beneficiar  a toda 
la especie humana pecadora al pagar con su vida 
santa la de la humanidad alejada de Dios. 
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el legado

POR MAGDIEL MARTÍNEZ

de dios



del reino
el legado

Pablo también está listo para 
renunciar a todo lo que le 
impida ganar a máximo de los 
pecadores, imitando a Jesús, 
comparte con todos los que 
tiene cerca su vida,  con tal de 
ganar a alguno para el Reino, el 
Apóstol lo escribió así.

¿A que estas renunciando con 
tal de que otros sean salvos? 
¿Cómo estás expresando en 
tu vida los intereses del Reino 
de Dios? La semilla no puede 
producir a menos que muera 
y se pudra. ¿Cómo estás 
muriendo a ti?

si los intereses 
del reino no 
son tu maxima 
prioridad, 
entonces no 
hemos entendido 
que significa 
imitar a Cristo.

29

"HAGAN COMO YO, QUE PROCURO 

AGRADAR A TODOS EN TODO. NO BUSCO 

MIS PROPIOS INTERESES, SINO LOS DE LOS 

DEMÁS, PARA QUE SEAN SALVOS". 1 CORINTIOS 10:33 NVI
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Jesús es el ser más extraordinario que a vivido 
en este mundo, su ejemplo y su misión son 

nuestro legado, y como ciudadanos del reino estamos 
comisionados para dar continuidad a su obra salvadora.

Jesús nació en Belén, en un pequeño pueblo en 
condiciones adversas de acuerdo a la profecía, desde 
muy pequeño a los 12 años dialoga con los sacerdotes 
en el templo y todos los que le escuchaban se 
maravillaban de su sabiduría.
Cuando se bautizó se oyó una voz del cielo que decía: 
este es mi hijo amado en quien estoy complacido. 
Mateo 3:17. Increíble declaración y sentido de 
pertenencia que más tarde Jesús también afirmaría en 
sus discípulos Juan 13:34
Cuando comenzó su ministerio tenía aproximadamente 
30 años, lo hizo bajo las disciplinas de ayuno y 
oración, superó como hombre todas las tentaciones 
del enemigo y no pecó, después de eso escogió y llamó 
a doce hombres comunes para que estuvieran con él, 
los capacitó en el camino en una relación de afecto y 
hermandad, finalmente los empoderó y los envió con 
una misión de ser la sal y la luz de este mundo. Marcos 
3:13-14
Mateo 4:23 dice que inmediatamente los llamó, él 
recorría la ciudad enseñando, predicando y sanando 
toda enfermedad y sobre todo mostrando su amor 
infinito por toda la humanidad, amor para ser  capaz de 
ocupar nuestro lugar en una cruz y así poder salvarlos 
de una condenación eterna por el pecado.

Jesús tenia dos naturalezas, la divina y la humana; como 
divino recibió la adoración de los discípulos, habló 
sobre su igualdad con Dios el Padre y fue reconocido 
aun por los demonios como El Santo de Dios; aunque  
como ser humano se cansó, tuvo hambre, experimento 
tristezas, lloró y aun sufrió traición.

El legado de
amor y humildad 

del maestro
POR DR. MILTON GAY VALENCIA

La noche en el Getsemaní experimentó 
el dolor, el abandono, la traición, fue 
golpeado y crucificado; todo por tí, 
por mí y por toda la humanidad para 
reconciliarnos con Dios y darnos el 
lugar que Él prepararía para nosotros 
a su lado.

Jesús se rebajó hasta lo sumo, al 
hacerse hombre como nosotros se 
humilló, sirvió a sus discípulos y a la 
mayoría de quienes le rodearon y nos 
enseña los siguientes principios que 
debemos replicar en nuestras vidas:
1. Amemos como Él amo.
2. Seamos humildes, considerando a 
otros como superiores 
3. Velemos por las necesidades de los 
demás. 
4. Tomemos una actitud de siervos y 
sirvamos a los demás 
5. Seamos obedientes hasta la muerte 
y estemos listos hasta morir por Él. 

Para que estos principios se cumplan, 
tenemos que buscarlos en la vida 
real y comunitaria con mi hermano 
o hermana, mostrando una vida de 
santidad, que es social, tanto vertical 
como horizontal.

Todo lo que Jesús enseñó también lo 
modeló, y Dios le dio un nombre que es 
sobre todo nombre para en el nombre 
de Jesús se doble todas las rodillas 
de los que están en el cielo y en la 
tierra y debajo de la tierra.

  Qué principios estás dispuestos a 
encarnar en tu vida?
  Qué estás dispuesto hacer para 
continuar con este legado?
  Con quienes lo pondrás en práctica?
  Cuándo comenzarás?

?

?

?
?



https://pruebaalpha.org/
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POR DR. JORGE BAÑOS

La predicación
en el ministerio 

de Jesús: 
Legado para la predicación actual

El Señor tenía muy claro el 
propósito de su venida, él venía 
para completar su obra salvadora 
en el mundo (Jn.3.16-17), y la 
predicación tendría que jugar un 
papel importante en su ministerio. 
Hay dos citas bíblicas que son las 
más importantes en los evangelios 
para hacer referencia al inicio del 
ministerio de la predicación de 
Jesús. Marcos 1:38 dice: “… Vamos 
a los lugares vecinos para que 
predique también allí, porque para 
esto he venido.” En Mateo 4:12 y17 
leemos: “Cuando Jesús oyó que 
Juan estaba preso, volvió a Galilea. 
Dejando Nazaret, fue y habitó en 
Capernaum, ciudad marítima… 

Desde entonces comenzó Jesús a 
predicar y a decir: Arrepentíos, 
que el reino de los cielos se ha 
acercado.”
Definitivamente es Cristo quien 
da la dirección y sentido a la vida, 
quien hace ver a los hombres y 
mujeres su condición de vida. Eso 
fue lo que Jesús hizo en una ciudad 
que habitaba en tinieblas como 
Capernaum. Pero no solamente 
esta ciudad iba a experimentar la 
llegada y la presencia de la luz de 
Cristo, sino también esa luz era 
para el mundo entero, esto es lo 
que indican las citas de Juan 8:12 
y 9:5 “…Yo soy la luz del mundo; 
el que me sigue no andará en 
tinieblas, sino que tendrá la luz 
de la vida”y “Mientras estoy en el 
mundo, luz soy del mundo.” John 
Piper escribe sobre lo que Cristo 

hace en la vida de la persona que 
viene a él “Jesús nos da la visión 
de ver quiénes somos en él. Solo la 
luz del mundo puede mostrarnos 
quiénes somos y guiarnos 
responsablemente por la vida.” 
Si para Jesús esta labor y tarea 
fue de suma importancia y así la 
asumió en su ministerio terrenal, 
algo tiene que enseñar esta actitud 
a la vida de la iglesia y de sus 
ministros y predicadores.  Por 
lo tanto, es menester asumir el 
ministerio de la predicación con 
suma importancia en el seno de la 
iglesia; es a través de este ministerio 
que se siguen construyendo 
puentes entre la Palabra salvadora 
de Dios y los millares de personas 
que necesitan encontrarse con el 
Salvador del mundo. 

Algunas preguntas vienen a la mente ¿Por qué 
la predicación estuvo siempre en la palestra 
y fue un punto alto en el ministerio de Jesús? 
¿Qué elementos hicieron diferente y contextual 
la predicación de Jesús? ¿De cuáles métodos 
Jesús hecho mano en su predicación? Estas 
preguntas serán los ejes para este artículo. 

Al hablar del ministerio de la predicación en el 
Nuevo Testamento y su papel en la vida de la 
iglesia, es necesario comenzar con el predicador 
por excelencia, el maestro de maestros, nuestro 
Señor Jesucristo, quien se encuentra al abrir 
las páginas de los Evangelios y que es la figura 
central de todo el Nuevo Testamento.  

LA IMPORTANCIA DE 
LA PREDICACIÓN EN EL 
MINISTERIO DE JESÚS



La predicación no era 
un ministerio nuevo 
dentro del pueblo 
de Israel, el Antiguo 
Testamento registra 
que algunos profetas 
implementaron este 
ministerio al hablar 
sobre los mensajes de 
Dios al pueblo judío. 
Juan el Bautista hizo 
uso de este ministerio 
al inicio del Nuevo 
Testamento (Mt. 3:1; 
Mr. 1:4; Lc. 3:2-3).  Y 
podemos ver algunos 
elementos singulares 
en la predicación de 
Jesús.

ELEMENTOS 
DISTINTIVOS EN 
LA PREDICACIÓN 
DE JESÚS
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¿Qué se quiere dar a entender por originalidad en la 
predicación de Jesús? Leonardo Boff da una clara y acertada 
opinión sobre lo que es la originalidad en la predicación de 
Jesús: Al hablar de la originalidad de Jesús, debemos antes 
aclarar un equívoco. Original no es una persona que dice pura 
y simplemente algo nuevo. Ni original es sinónimo de extraño. 
Original viene de origen. Quien está cerca del origen y de lo 
originario, y por su vida, palabras y obras lleva a los otros al 
origen y a lo originario de sí mismo, ese puede ser llamado; 
con prioridad, original. En este sentido, Cristo fue original. 
No porque descubra cosas nuevas, sino porque decía las cosas 
con absoluta inmediatez y soberanía. Todo lo que dice y hace 
es diáfano, cristalino y evidente. En contacto con Jesús, cada 
uno se encuentra consigo mismo y con lo que mejor hay en él.
 
Es desde esta perspectiva que se cataloga que sus mensajes 
eran contextuales, porque en cada una de sus enseñanzas 
reflejaba la condición del ser humano: “La intimidad de la vida 
moral y religiosa en la que tanto insistió; la universidad de la 
bondad de Dios y consecuentemente, del deber del hombre 
que ordenó; la seguridad del perdón del pecado que ofreció; 
la fe en la gracia de Dios que requirió del hombre, todos estos 
son ejemplos de la originalidad de su enseñanza.” 
La originalidad de la predicación de Jesús también tenía que 
ver con las diferentes maneras de presentar la Palabra, sus 
estilos eran adoptados según las circunstancias y necesidades 
de sus oyentes.  

¿Dónde radicaba que la predicación de Jesús fuera original? 
Blackwood da la respuesta a esta pregunta “Alimentó su propia 
vida en Dios, bebiendo de las Sagradas Escrituras.”   Esta era la 
clave en la persona y vida de Jesús, su vida fue una constante 
cercanía con su Padre Celestial, una comunión intima de día 
a día, de momento a momento. 
¿Qué tan original es la predicación que se escucha en estos días 
en el púlpito de la iglesia? No solamente se hace mención de 
la originalidad en la diversidad de temas o estilos al predicar 
un mensaje, sino también la originalidad en el sentido de la 
intimidad y comunión que el predicador tiene con su Señor, 
de llenar su vida de Dios.

LA ORIGINALIDAD EN LA
PREDICACIÓN DE JESÚS



Otro elemento clave que se considera en la predicación de 
Jesús es su autoridad con la que hablaba y presentaba la Palabra 
de Dios.  Los evangelios sinópticos registraron con precisión 
este elemento en la predicación de Jesús.  Marcos 1:22 narra 
la primera enseñanza de Jesús en la sinagoga en Capernaum 
“Y se admiraban de su doctrina, porque les enseñaba como 
quien tiene autoridad, y no como los escribas”.  Este mismo 
comentario registro Mateo 7:28-29, sobre el público que 
escucho todo el sermón del monte “Cuando terminó Jesús estas 
palabras, la gente estaba admirada de su doctrina, porque les 
enseñaba como quien tiene autoridad y no como los escribas”.  

Alguien escribió sobre el asombro que el público tuvo de este 
sermón “El más grande y famoso sermón…el Sermón del 
Monte, dejó impresionados y atónitos a los que lo escucharon. 
El Señor Jesús dejó a la audiencia en un prolongado asombro, 
por lo que decía y cómo lo decía.”   Lucas 4:32 registra la misma 
historia de Marcos, Jesús predicando y enseñando los días 
sábado en la sinagoga de Capernaum “y se admiraban de su 
doctrina, porque su palabra tenía autoridad.” 

Al leer los tres textos bíblicos anteriores, surge la siguiente 
pregunta ¿De dónde Jesús recibía esta autoridad? Hay dos 
respuestas válidas para contestar esta pregunta.  La primera y 
la principal, Jesús recibió esta autoridad de su Padre. John Stott 
menciona “…el Hijo de Dios hablaba con la autoridad absoluta 
de su Padre.” En Mateo 11: 27 Jesús declara lo siguiente “Todas 
las cosas me fueron entregadas por mi Padre…”. Por sus propias 
palabras Jesús demuestra tener una profunda y fuerte relación 
con el Padre, quien le ha conferido autoridad.  Es por esta razón, 
que no hay ninguna duda, Jesús predicaba, echaba demonios, 
sanaba enfermos, resucitaba muertos, y perdonaba pecados 
por la autoridad de su Padre.  

En segundo lugar, hay otro argumento que no aparece explícito 
en la Biblia, pero valedero, la persona adquiere autoridad que 
sale producto de una conducta moral intachable, que tiene una 
enseñanza correcta, una personalidad auténtica y es un ejemplo 
de vida: “… lo de Jesús es una autoridad sin poder coercitivo.  
Es lo que antes he llamado autoridad moral. Es la autoridad de 
la verdad, de la autenticidad, de la ejemplaridad.” Este hecho 
pudo haber sido probable en Jesús, ya que la Escritura enseña 
sobre el carácter y la personalidad perfecta de Jesús.

LA AUTORIDAD EN LA 
PREDICACIÓN DE JESÚS

Los evangelios bíblicos dan 
testimonio de la forma en 
que las multitudes seguían a 
Jesús, al punto que lo seguían 
de varias ciudades como lo 
narra Mateo 4:25 “Lo siguió 
mucha gente de Galilea, de 
Decápolis, de Jerusalén, de 
Judea y del otro lado del 
Jordán”. Lucas menciona el 
gozo que la gente tenía al 
recibirlo “Cuando volvió 
Jesús, lo recibió la multitud 
con gozo, pues todos lo 
esperaban” (8:40). 
Por estos relatos surgen 
algunas preguntas ¿Por qué 
Jesús era seguido por las 
multitudes? ¿Qué tenía que 
la gente lo seguía? ¿Por qué 
Jesús tenía conexión con su 
público? Es muy probable 
como menciona alguien 
que la gente lo seguía por 
varias razones “Algunos lo 
seguían por milagros, otros 
lo seguían por comida, y 
otros, porque eran fanáticos, 
les fascinaba ver las cosas 
que Jesús decía y hacia entre 
el pueblo.” 

En cuanto a la relación 
íntima que el predicador 
debe de tener con Dios, 
es un asunto importante 
y delicado, ya que de 
esta comunión depende 
mucho la atracción que el 
predicador tenga con su 
público, como se ve en la 
vida y ministerio de Jesús.

LA ATRACCIÓN EN 
LA PREDICACIÓN 
DE JESÚS
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No cabe ninguna duda que la predicación de 
Jesús fue siempre en el marco de la realidad y 
las circunstancias que rodeaban a diario a las 
multitudes, es dentro de este panorama que 
sus mensajes apelaron y fueron pertinentes 
a las necesidades de sus oyentes. Se entiende 
por el concepto de pertinente lo siguiente: 
“La palabra, como tal, proviene del latín 
pertinentĭa, que significa ‘conveniencia’, 
‘aquello que pertenece a alguien’, de la cual 
también se deriva el término “pertenencia”. 
Pertinente es algo o aquello que viene a 
propósito, lo que es apropiado o congruente 
con aquello que se espera. La pertinencia es 
la oportunidad, adecuación y conveniencia de 
una cosa.”

Sus mensajes, sus enseñanzas, sus preguntas y 
milagros fueron respuestas a las necesidades 
o los peligros del momento, al interés y a las 
capacidades de sus oyentes.  Jesús siempre 
buscó las maneras de responder a las 
circunstancias adversas de cada oyente.  

Sus predicaciones y enseñanzas fueron 
apropiadas y oportunas, nunca fueron 
mensajes vagos o triviales, sino serios y 
oportunos, todo ello caló en la vida de muchas 
personas, a las cuales guió por el camino de la 
restauración y salvación: “Por este proceder en 
su accionar ministerial, logro que su mensaje 
y enseñanza fuera de gran pertinencia entre 
el público, y dejara de ser trivial como otros 
líderes religiosos de la época.”

LA PERTINENCIA EN LA 
PREDICACIÓN DE JESÚS

Al hablar de las diferentes metodologías que 
Jesús utilizó para enseñar y predicar, es hablar del 
maestro de la Palabra. En palabras de uno de los 
pedagogos más populares de Brasil Paulo Freire 
mejor no se puede describir a Jesús: “Suelo decir 
que, independientemente de la posición cristiana 
en la que siempre traté de estar, Cristo será para 
mí, como lo es, un ejemplo de pedagogo… lo que 
me fascina de los evangelios es la indivisibilidad 
entre su contenido y el método con que Cristo lo 
comunicaba.”

¿Por qué Jesús es el modelo a seguir para el 
predicador de la actualidad? ¿Qué tenía él que la 
gente disfrutaba escucharlo? Hernández y otros  
mencionan que encantaba porque su palabra y 
enseñanza transformaba las vidas de las personas 
que se encontraban con él: “Jesús era el modelo de 
persona, quien por medio de su lenguaje encantaba 
y transformaba a quienes tenían un encuentro 
personal con Él.”  Eso es lo que realmente busca la 
predicación, un encuentro y un cambio en el oyente.  
Si la vida de la persona no es tocada, quebrantada 
y transformada por el poder de la Palabra, es difícil 
pensar que se esté llevando un ministerio adecuado 
de ella en estos tiempos y se cumpla el propósito 
por el que se predica la Palabra de Dios.

LOS MÉTODOS EN LA 
PREDICACIÓN DE JESÚS
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Para entender este tema, hay que 
hacer referencia que para la época del 
ministerio de Jesús solamente existía 
la Escritura del Antiguo Testamento, 
que conocía muy bien ya que hacía 
uso de ella con mucha frecuencia.  
Alguien señala lo siguiente:
Era evidente que Jesús tenía 
conocimiento amplio de la Biblia y 
podía citarla con certeza. En el relato 
sobre la tentación (Lc.4:3-12), el 
Señor respondió a las peticiones del 
diablo con tres citas de la Biblia. En 
otros casos, cuando le preguntaban, 
sus respuestas eran ¿Qué está escrito 
en la Escritura? o ¿Qué lees en ella? 
(Lc. 10:26-28).
Jesús muestra su autoridad al presentar 
la Escritura como guía, y recriminar a 
los que no la leen (Mt. 21:23, 42).

EL USO DE LA ESCRITURA 
EN LA PREDICACIÓN 
DE JESÚS

A cualquier duda, la respuesta está en 
la lectura de la Escritura.
Es interesante, al escudriñar la vida 
y ministerio de Jesús a la luz de los 
Evangelios, dar cuenta que él hacía 
mucho uso de ella, vivía la Palabra, 
por eso hablaba con la autoridad que 
la Palabra le otorgaba.  
¿Por qué Jesús hacía uso de las 
Escrituras en el ministerio de la 
predicación? Hay un elemento que se 
debe de poner atención, en primera 
instancia Jesús hizo uso de la Escritura 
en la predicación porque vivía la 
Palabra, esto indica que primero 
ponía por obra las enseñanzas de la 
Escritura, esto dio mayor autoridad a 
su vida y ministerio. 
El pastor de este tiempo necesita 
ser bíblico en el ministerio de la 
predicación, tener la Palabra en su 
ministerio en todo el sentido de la 
palabra, pero ante todo primero debe 
de vivir y alimentarse de la Escritura.

Sobre la predicación en el ministerio 
de Jesús, tres cosas hay que resaltar: 
En primer lugar, Jesús tenía claro 
que la predicación era fundamental 
en su ministerio, solamente a través 
de su persona y mensaje la luz ha 
venido al mundo para traer perdón, 
transformación y salvación.  Esta luz 
fue la que alumbró a Capernaum y las 
ciudades vecinas de Galilea, esta luz 
sigue alumbrando a miles de personas 
sin Cristo.
En segundo lugar, la predicación y 
enseñanza de Jesús fue atractiva al 
público de su tiempo, en ella había 
elementos que fascinaban y atraían a las 
multitudes.  La generación de su época 
no había escuchado hablar a alguien de 
la Palabra con la originalidad, autoridad, 
y pertinencia con la que Jesús lo hacía.

CONCLUSIONES
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Por último, Jesús supo combinar en su 
ministerio, sus dotes de predicador y 
maestro, con metodologías novedosas 
de su tiempo para presentar de la mejor 
manera las enseñanzas de las Buenas 
Nuevas de Salvación.
El predicador actual es llamado a seguir 
las pisadas de su maestro, quien tiene que 
ser su único modelo en este ministerio. 
Si desea gozar de un ministerio fructífero 
en la predicación de la Palabra, debe 
tener en primera instancia la convicción 
de que Dios lo llamó a este ministerio, 
además de ser un innovador en el 
contenido, así como en las formas de 
entregar el mensaje.  Hay un público que 
semana a semana se reúne alrededor de 
la Palabra para escuchar el mensaje a 
través de su mensajero.   
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NOTICIAS

DESAFÍO
Caribe
Saludos para toda la región 
de Mesoamérica; queremos 
compartir nuestra felicidad 
y contarles que del 26 al 29 
de Enero del presente año se 
llevó a cabo el entrenamiento 
“DESAFÍO CARIBE”en las 
oficinas de esta área. 
Superintendentes, 
Pastores, Plantadores de 
iglesias, Coordinadores de 
evangelismo y miembros de 
las juntas de evangelismo de 
todo el Caribe se hicieron 
presente  con el propósito 
de lograr un cambio de 
paradigma, un cambio de 
dirección y de pensamiento 
para que toda la Iglesia 
del Nazareno asuma la 
evangelización como trabajo 
de todos y no sólo de unos 
cuantos o de nadie.
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En un entrenamiento 
que  tiene por nombre 
“Modelo de Filipos”, 
se enfatizó la tarea 
de avivar la llama del 
evangelismo en todos 
los lideres, también 
se equiparon con 
diferentes estrategias 
y herramientas para 
llevar a cabo esta tarea, 
y se entregaron Biblias 
para evangelizar a los 
nuevos creyentes.
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Estos líderes nacionales fueron capacitados con los 
nuevos programas y herramientas de Revitalización 
de iglesia (evaluación y diagnóstico para las iglesias  
locales si éstas  se encuentran saludables para 
reproducirse de manera correcta), y Lightstream (una 
herramienta evangelística completamente nueva  que 
ayudará a todo el Caribe a evangelizar usando la 
tecnología).
También se pudo realizar una planificación 
estratégica: VPT - Visión, Plan, Tiempo. Todos los 
participantes diseñaron su plan para capacitar a 
pastores y juntas locales de evangelismo de distrito.
Otro punto importante fue que se dialogó  la 
importancia del liderazgo de la Superintendencia  de 
Distrito y la Coordinación  de Evangelismo distrital 
en las acciones evangelísticas de la iglesia local, se 
pudo hablar de manera abierta de la plantación 
de iglesias  liderado por las nuevas generaciones 
y cómo se necesita que  los jóvenes se conviertan 
en los nuevos impulsores del evangelio,  donde hay 
muchos que no desean seguir a Cristo.
La última noche fue dedicada a la evangelización 
en un lugar público, siendo un lugar turístico donde 
muchas personas pudieron escuchar el mensaje de 
salvación a través de música, predicación y oración, 
para gloria de Dios muchas personas aceptaron a 
Cristo en sus corazones.
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Sin duda alguna, fue un 
tiempo maravilloso donde se 
buscó la presencia de Dios, y 
se compartió con hermanos 
nazarenos de todos los 
países que conforman esta 
área, nuestra visión es seguir 
propagando el Evangelio en 
todo lugar y tiempo para 
alcanzar a todas las personas. Equipo de Comunicaciones Evangelismo Mesoamérica

Milton Gerardo Gay Novoa

Se agradece profundamente al equipo Regional 
de evangelismo, al Dr. Milton Gay por la visión  
compartida, al Dr. Ramón Sierra por ser el facilitador 
de este entrenamiento, al equipo del Dr. Alphonso 
Porter  por todo el apoyo en evangelismo del área 
Caribe en la proclamación del evangelio, han realizado 
un trabajo increíble.

Espera muy pronto este congreso en tu distrito y 
prepárate para tener un cambio de paradigma y avivar 
la llama que hay en ti. Tenemos fe que Dios hará cosas 
extraordinarias a través de todas las personas que 
acepten este desafío y tú ¿Aceptas el desafío?



La Nueva MTI “Vida eterna”
La Nueva MTI “Vida 
eterna” de la colonia 
Santa Cruz, del municipio 
de San Mateo del Mar; 
del Distrito Oaxaca, el 
pasado 28 de enero del 
2023, el Pbro. Nicolás 
Ríos Guzmán junto con 
su esposa la hna. Tabita 
Avendaño y el hno. 
Antonio Ruiz secretario de 
la junta consultora, dieron 
fe delante de nuestro 
Dios todopoderoso, del 
nacimiento de esta MTI; 
dando a conocer el grupo 
de fundadores y nuevos 
miembros.

Así mismo, un 
grupo de niños 
que se unieron a 
la MTI después 
de una campaña 
evangelística 
para niños, luego 
de un trabajo 
de evangelismo 
en los meses de 
diciembre de 2021 a 
diciembre 2022, se 
están están siendo 
discipulados por la 
plantadora América 
Reyes, el nuevo 
ministro licenciado 
Rubén Baloes y 
varios hermanos 
comprometidos. 
Damos gloria a Dios 
por el resultado.
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Es un poco de lo que estamos viviendo, 
en otras 2 colonias se reúnen de la 
misma manera y estamos capacitando 
a los líderes para hacer evangelismo, el 
deseo a corto plazo es que sean MTI y 
muy pronto, iglesias organizadas.

Los hno. De Santa Cruz son parte de la 1ra. 
Iglesia del Nazareno en San Mateo, donde 
por la gracia de Dios, nos llama para 
servir mi esposo el ML. Guillermo García 
Morales (pastor titular), y su servidora 
Pbro. Adriana Aldama García; en febrero 
del 2019. Comenzamos a visitar y conocer 
en donde está ubicada la Iglesia, y su 
contexto socio-cultural dónde nos tocaría 
vivir un acontecimiento muy difícil, la 
muerte de 18 personas. Por esta situación 
entendimos por qué la Iglesia está en 
varias colonias, colonias marginadas, 
de extrema pobreza y con toque de 
queda; de manera que era imposible 
reunirnos como una sola iglesia. Decidimos 
ubicar la iglesia madre en la cabecera, 
San Mateo del Mar, y a partir de ella 
trabajar en las colonias con los diferentes 
recursos y herramientas que Evangelismo 
Mesoamérica nos proveyó. En este tiempo 
formamos un excelente equipo dónde 
hemos trabajado con nuestros dones y 
Dios nos ha permitido desarrollarlos, con 
amor y excelencia para Él.

Nos falta mucho, pero 
estamos muy motivados 
en continuar para que esta 
nueva MTI “Vida Eterna" 
sea la luz que necesita esta 
colonia, porque hay mucha 
necesidad, que el evangelio 
llegue a sus hogares.
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